

Melilla, un mes. 1'25 pts.
 Provincias, tri-
 mestre. 4'50
 Número suelto. 0'05
 Id. atrasado. 0'50

ANUNCIOS
 a precios convenciona-
 les

PAGO ANTECIPADO

Oficinas

IGLESIA, 2

Talleres

IGLESIA, 2

NUM. 1247

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANC V

Miércoles 7 de Febrero de 1906

MELILLA COMERCIAL

Fomento de su comercio en general.—Obstáculos á la entrada del comercio español en Marruecos.—Medidas para favorecerlo.

Desde que en 1496 conquistó España esta Plaza, y por espacio de cuatro siglos, las transacciones mercantiles con el Imperio de Marruecos fueron nulas. La declaración de puerto franco por la ley de 1863 y mas adelante la instalación de la Aduana Marroquí en 1866, iniciaron una corriente comercial que poco á poco fué en aumento, apesar de que nada se hizo despues para fomentarla.

La creación de los mercados argelinos de Marnia y el Kis, el avance de los franceses hacia el Sud Oranés hasta mas allá del Figuig, la actividad desplegada por las entidades mercantiles francesas, inglesas y alemanas, han cambiado de tal manera la naturaleza del intercambio con el Mogreb, que precisa apelar por parte de España á otros recursos y á otros medios, á fin de conquistar en este país el lugar que le corresponde bajo el punto de vista comercial.

Cuales son los procedimientos más apropiados para aumentar el comercio de Melilla, cuales las trabas y dificultades que se han opuesto y se oponen á que el comercio nacional sea de mayor importancia y cuales las medidas encaminadas á favorecerlo, haciendo que aquellas desaparezcan; tal es el objeto del presente artículo. Pero lejos de detenerme en detallar extensamente cada uno de estos puntos, me limitaré á una simple exposición de datos.

Los medios más conducentes para desarrollar el comercio por Melilla con el interior de Marruecos, son: restablecimiento de la normalidad en el Imperio; rápida construcción del puerto; extensa zona de influencia efectiva, si la conceden á otras naciones; extensión territorial en Melilla, llevando nuestros límites por el Norte hasta el cabo de Tres Forcas, por el Sur hasta la orilla de la Mar Chica y por el Oeste hasta la parte opuesta de la Península de Tres Forcas; vías de comunicación á Tazza y Fez; instalación de un zoco semanal dentro de nuestro campo; inteligencias y amistades con los principales jefes de las kábilas por los procedimientos que Francia emplea desde hace mucho tiempo con las tribus del

Sud Oranés y algo ahora con las kábilas marroquíes fronterizas á la Argelia; ejercer España actos de Policía y sostenimiento del orden en los terrenos fronterizos á sus posesiones; libertad de exportación de todos los productos marroquíes y empleo de cuantas medidas de atracción se consideren apropiadas, como hospital y escuelas para moros, granja experimental, agrícola y pecuaria, admisión de moros en los trabajos públicos y particulares, etc.

En este sentido, ha sido un acto de gran trascendencia el que España haya proporcionado albergue y socorro á los moros refugiados de las kábilas vecinas y el que la Junta del Puerto tenga ocupados á muchos en sus obras.

Los obstáculos que se oponen á la penetración comercial española en Marruecos, se reducen, en mi concepto, á que la industria nacional, en los artículos que constituyen lo más esencial de este comercio, como son azúcar, tejidos de algodón, harina y velas, no compite con el extranjero y á que las condiciones en que presenta los géneros, son distintas de las que gustan á los moros. También contribuye mucho la enorme diferencia de los fletes de nuestros vapores-correos en relación con los de los vapores españoles y las tarifas más altas de desembarque y desalije para las procedencias de España.

¿Podría conseguirse que la industria española compitiera en el mercado de Marruecos con la extranjera? Creo que sí, siempre que el Gobierno, los industriales españoles y (por lo que toca á Melilla) la Junta de Arbitrios y la de Obras del Puerto, tuvieran decidido propósito para ello.

Al Gobierno le corresponde establecer en la Península puertos francos ó zonas neutrales ó bien, en su defecto, conceder primas á la exportación de los productos destinados á este mercado, imitando lo que hacen Alemania, Italia y Francia, especialmente esta con sus azúcares; admitir libres de derechos aduaneros en la Península, el ganado, la lana, la madera sin labrar, las pieles, la cera y los huevos que procedentes de Marruecos se exporten por las Posesiones españolas, tal como lo consigna la base 12.^a del proyecto de reforma arancelaria sometido en la actualidad á la aprobación de las Cortes y rebajar hasta donde sea posible, los fletes de los vapores-correos, equiparándolos por lo menos con los de los vapores extranjeros.

Los industriales españoles, á semejanza de lo que hacen los de Inglaterra, Alemania y Francia, deben enviar agentes expertos y entendidos, que estudien en los Centros comerciales de Marruecos, sin olvidar Ceuta y Melilla, cuales son las clases de artículos que tienen más aceptación en el país, así como las particulares y peculiares condiciones de operar y negociar en estos mercados. Además deben modificar y perfeccionar sus productos, ofreciéndolos con el aspecto y cualidades á que están acostumbrados los moros y limitando en lo que puedan los precios, hasta que logren crédito y aceptación suficientes. La Asociación Mercantil de esta Plaza, ha señalado en distintas ocasiones, estos últimos extremos al Fomento del Trabajo Nacional y á la Cámara de Comercio de Barcelona y hace poco tiempo remitió á la primera de estas Sociedades y al Centro Hispano-marroquí de la misma ciudad, pequeños muestrarios de los artículos de mayor consumo en el Imperio.

Las Juntas de Arbitrios y de Puerto de Melilla, pueden ayudar al comercio español, desgravando por completo ó en parte, notabilísima, los artículos nacionales similares á los extranjeros que se importan por nuestra Plaza y con los cuales conviene entablar competencia, hasta obtener la victoria en la lucha comercial.

Y por último, es de imprescindible necesidad, que se modifiquen las tarifas de desembarque y desalije que hoy rigen para las procedencias de la Península, redactándolas en forma de que las mercancías nacionales no resulten tan enormemente recargadas, como en la actualidad, en comparación de las extranjeras.

Con este conjunto de medidas y de esfuerzos, se lograría, á no dudar, que en breve plazo el comercio de España adquiriera grande importancia en Marruecos y sobre todo en la región Nordeste, que es la que se provee por Melilla.

P. V.

LA PASCUA

Ayer terminó la Pascua mahometana del Aid-El-Kebir que se celebra todos los años con gran solemnidad.

Durante los tres días que comprende, los musulmanes observan absoluto descanso y se dedican á orar y á tratarse bien.

Este año, el frío se ha encargado de helar las plegarias fervorosas, y el cordero, contra la baja temperatura, habrá servido á los moros de abrigo interior.

En la santa ciudad de Fez existe una añeja costumbre que se sigue inextinguiblemente durante la pascua.

En la plaza pública el «muphti» procede al degüello de un tierno cordero. En seguida, dos ginetes preparados al efecto, toman al animal, sangriento y palpitante, y á toda carrera parten para el palacio imperial.

Si al llegar dá todavía la víctima inocente, señales de vida, es un dichoso presagio para la salud y la ventura del Sultán.

Si ocurre lo contrario, hay motivos para esperar un acontecimiento lamentable.

Esto último sucede muy pocas veces porque ó el muphti dá al animal un ligero acañazo con la afilada gumiá, ó los ginetes se llevan á prevención otro cordero dispuesto á hacer: ¡béééé!

Y los moros se quedan tan gozosos y Ab-El-Azis tiene asegurada la felicidad por un año.

Los nuevos reclutas

Inspirándose en la loable orden de la plaza dictada anteaayer por el Ilustre General Marina, encaminada á romper moldes antiguos, ha dirigido la siguiente elocuente alocución á sus soldados, el distinguido Teniente Coronel D. Francisco Sanchez Manjón, jefe accidental del Regimiento Infantería de Melilla.

«Soldados del Regimiento.—Deatro de poco, de breves horas tal vez, más de mil nuevos camaradas, de hermanos nuestros, llegarán á engrosar las filas de nuestro Regimiento y á compartir con vosotros la noble misión de instruirse para ponerse en aptitud de defender á nuestra querida Patria el día que necesité de nuestro esfuerzo y del sacrificio de nuestras vidas.

Vendrán con el natural sentimiento que causa siempre el separarse de los padres que nos dieron el ser y de las familias objeto de nuestro cariño; pero es preciso que desde el momento que lleguen á nuestro lado y les deis en el muelle la bienvenida encuentre en vosotros, más que compañeros, otros tantos hermanos tan carifiosos como los que en sus hogares dejaron, que sabréis mitigar sus penas y hacerles recobrar la alegría.

NOTICIAS

Timo

Un indígena de los refugiados en el campamento de Camellos, timó cincuenta pesetas á otro moro del interior.

El aprovechado musulman fué detenido.

Escándalo y lesiones

Varios sujetos en estado de embriaguez promovieron un escándalo en la posada mora de San Lorenzo, injuriando al dueño ligeras lesiones.

Los escandalosos ingresaron en la «pradera».

Puente

Se encuentran muy adelantadas las obras de fábrica para el tendido de un puente metálico, que permitirá el acceso desde el Polígono al camino cubierto de Rostrogordo.

La compañía de ingenieros realiza los trabajos, que sirven de escuela práctica para dicha unidad.

El «Lalande»

Ayer regresó de Chafarinas este crucero de guerra de la marina francesa.

Pérdida

La persona que haya dejado olvidado un bastón en nuestra redacción puede pasar á recogerlo.

Atropello

Un carro atropelló á Maria Parra corra del lavadero, infiriendole lesiones leves en el antebrazo.

Accidentes

En el puesto de socorro fueron curados Antonio Galindo y Antolín Barrios, el primero de una herida en el brazo y el segundo de varias quemaduras que se produjeron casualmente en sus domicilios.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeira. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol 9. Madrid.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

HAGO SABER:

Que en lo sucesivo y mientras otra cosa no se disponga, todas las mercancías que se desembarquen en esta rada abonarán los arbitrios correspondientes, aun cuando se reexpidan despues á alguna de las plazas menores; en las cuales no abonarán arbitrio alguno si los dueños de ellas acreditan con documentos expedido por la intervención de aforos que los han abonado en esta localidad.

No se cobrará en esta plaza arbitrio alguno por mercancías que procedan de las referidas plazas menores, si se acredita así mismo que lo han satisfecho en alguna de aquellas.

Vicente Muñoz

Melilla 31 Enero 1906.

con vuestros afectos y atenciones haciéndoles así grata la estancia en el servicio de las armas desde el primer día y con vuestra ayuda y cariñosas advertencias, menos penoso el cambio de vida y la fatiga de la instrucción.

Que ninguno de vosotros haga á los nuevos compañeros objeto de bromas que les molesten, ni menos de raterías de sus prendas y efectos, sino antes por el contrario, demostradles con todos vuestros actos y conversaciones, que el vestir el honroso uniforme del soldado es garantía indudable de educación, seriedad y honrades intachable, como de mütuo respeto y cariño.

Obrando así, y solo así, como espero, demostrareis que no olvidáis las enseñanzas que os inculcan vuestros superiores y que sois dignos de cobijaros bajo la Bandera del Regimiento y dignos hijos predilectos de nuestra madre común y amadísima, la Patria, que en sus soldados fia la defensa de su integridad y de su honor.—El Teniente Coronel, primer jefe accidental, Sanchez Manjón.

DANDO GRACIAS

El bizarro general Izquierdo nos remitió ayer el siguiente despacho urgente contestación al que le dirigimos por su merecido ascenso.

Director de EL TELEGRAMA DEL RIF.

Madrid 6. 15.

Hondamente afectado por su entusiasta felicitación le ruego acepte mi agradecimiento y se sirva ser intérprete del muy vivo que siento por los melillenses, en su ilustrado periódico, dada la imposibilidad de contestar á todos.

Mi reconocimiento por tanta muestra de cariño será eterno.

IZQUIERDO

Desde San Petersburgo

(De nuestro servicio especial)

La revolución rusa.—Política de Wite.—Nuevos desórdenes.—Huelga del hambre.—Listas electorales.—La Douma.—Amenazas terribles.

La política seguida por el conde Wite continúa siendo indefinible. Vino á cumplir las pacificadoras promesas del manifiesto imperial de 30 de Octubre, y se ha obstinado en provocar graves conflictos.

En vez de representar el avance del progreso solo sirve de estimulante para un retroceso favorable á la reacción.

Maximo Gorki, en una carta dirigida á un socialista inglés, afirma que «los gobernantes y los altos funcionarios del imperio ruso se han puesto de acuerdo para demostrar la incapacidad del pueblo en el goce de los beneficios de la libertad política, que Wite ha querido dar á la revo-

lución un caracter anárquico para hacerla odiosa é impotente.»

La prensa reaccionaria declara que los obreros están abatidos. No cabe dudar que sea otra la aspiración del gobierno.

Todos sus actos durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre ha constituido innumerables relajaciones de los derechos del pueblo, teniendo por objeto exasperarle para que se lanzara á las calles para luego dispersarlos utilizando los cañones y las ametralladoras.

La semana roja pasó en Moscú gravando en los edificios tristísimos recuerdos. La estadística oficial demuestra que 454 víctimas del combate han sido enterradas en los cementerios de aquella ciudad, aparte de otras muchas que hallaron su sepultura en las cercanías de la población, y las que por resultas de los sucesos fueron condenadas á la pena de muerte.

Ahora, alguien cree en la pacificación del imperio por efecto del terror. Las noticias del Cáucaso parecen más tranquilizadoras.

En el Báltico se restablece la calma. Contra los feroces camposinos de Smoleusk, ha empezado la nueva policía, rural con éxito una enérgica y violenta campaña.

Esto no obstante, nadie creerá que hayan desaparecido por completo los síntomas de agitaciones y revueltas.

Los revolucionarios han sufrido muchas pérdidas, pero abrigan buenas esperanzas de recibir dentro de pocos días inmensos recursos para la prosecución de sus trabajos. El general Linievitch comunica por telégrafo la actitud sediciosa que adoptan los marinos de Vladivostok, invadiendo los almacenes de armas para proveerse de fusiles y municiones. Despues pretendieron imponerle reclamando la libertad de los prisioneros. El fuego de los cañones de tiro rápido les obligó á retirarse. Luego, el general Selimanoff, comandante de la fortaleza les aronesta para reducirlos á la obediencia.

Ya parecían sometidos; más de pronto se rehacen y atacando á los leales logran herir gravemente, en el cuello y en el pecho, al general.

Mientras esto ocurre en aquella plaza fuerte, las huelgas se reproducen en toda línea del transiberiano, quedando destruidas muchas estaciones.

Pero ninguna de estas frecuentes manifestaciones de rebeldía puede compararse á la huelga del hambre, acordada por los innumerables presos políticos encerrados en la prisión de Santa Cruz, de esta capital. Niéganse á recibir toda clase de alimento hasta que se les entregue á los tribunales ordinarios. Pasan los días y el conflicto no se resuelve: los heroicos hambrientos sucumbirán pronto acariciando la esperanza de que la horrible hecatombe cause profunda

sensación en todos los países de la cultura Europa.

En el asilo de San Nicolás se hallan prisioneros entre los dementes más de ochocientos revolucionarios. Un misterioso suceso ha venido á dar notoriedad á estos infelices á quienes se trata como locos.

Los periódicos hablan de agresiones injustificadas por parte de los soldados de la guardia, de muertos, de heridos, pero de una manera vaga, dejando entrever una horrible tragedia.

En tanto Witte se divierte apoyado por los reaccionarios. Espera reunir la Duma en la última decena de Mayo; pero es muy difícil que pueda cumplirse esta idea. Los frecuentes anónimos que recibe le informan de la existencia de un complot cuyo fin es hacer estallar la dinamita en su domicilio. Estas amenazas suelen tener su funesta confirmación. Digalo el caso de Plehwe.

Rutoff.

San Petersburgo 26 Enero.

LO DE MAR CHICA

Ordenes á un crucero

En la prensa de Orán llegada anteayer, leemos la siguiente noticia:

«El crucero «Galileo» que reemplazará en sus funciones al «Lalande» ha recibido ordenes de oponerse aunque sea por la fuerza, á toda operación de embarque y desembarque por la Mar Chica.»

De esta orden se ha dado aviso á los armadores y negociantes oraneses interesados en el aprovisionamiento de los concesionarios de la factoría establecida en el antedicho punto.»

Sección de Instrucción

Colegio de Nuestra Señora de la Victoria Cuadro de Honor

Geografía de Europa.—Don Ricardo Ojeda.

Geografía de España.—Don Rafael Morcillo, don Mario Santa Cruz, don Ricardo Ojeda y don Jacinto Pérez.

Geometría.—Don José Ruiz.

Historia de España.—Don Juan Villalón.

Francés primer curso.—Don Ricardo Ojeda, don Antonio Vallesca y don José Ruiz.

Física.—Don Vicente Estébanez, Fisiología é Higiéne.—Don Vicente Estébanez, don Emilio Ríos y don Enrique Ríos.

Psicología y Lógica.—Don Vicente Estébanez.

Historia general de la Literatura.—Don Vicente Estébanez.

Melilla 4 Febrero 1906.—El Director, Alfonso Pastor

Se alquila

un piso bajo, en 25 pesetas, General Margallo 7.—Informarán, Iglesias 4, bajo.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia ALMODOBAR

Mejoria

Madrid 6, á las 11.

El Sr. Romero Robledo ha experimentado alguna mejoría dentro de la gravedad de su estado, habiendo pasado la noche con relativa tranquilidad.

Mitin

Madrid 6 á las 11.

A juzgar por las noticias que se reciben de Barcelona, los catalanistas se proponen celebrar un mitin el domingo próximo, si es levantada la suspensión de las garantías constitucionales.

Barco encallado

Madrid 6 á las 11.

El día pasado llegaron á Argel procedentes de Saigon, los barcos rusos «Aurora» y «Oleg» que se proponían permanecer algún tiempo en dicho punto antes de continuar su viaje.

Uno de esos barcos, el «Oleg» ha encallado encontrándose en peligrosa situación.

Se han organizado los trabajos de salvamento.

La policia en Marruecos

Madrid 6 á las 11.

Los periódicos de Berlín comentan favorablemente la nota oficial que sobre la cuestión de Marruecos ha facilitado el Gobierno, en la que se dice que Francia se abstendrá seguramente de insistir en sus pretensiones anteriores de que se le confiera la exclusiva organización de la policia.

Créese que por lo tanto desaparece la posibilidad de una ruptura entre Francia y Alemania.

Además se asegura que el Sultán se muestra intransigente acerca de ese punto, queriendo conservar aquella función como atributo que es de su soberanía.

En el Congreso

La interpeación de Junoy.—

Declaraciones de Rusiñol—

Contestación de Romanones.—

Intervención de Moret.

Madrid 6 á las 12.

El Sr. Junoy explanó en el Congreso su anunciada interpeación sobre los asuntos de Barcelona.

El orador combatió ciertas disposiciones del Gobernador considerándolas arbitrarias, y dijo que deben restablecerse las garantías, por no haber razones que abonen su mantenimiento.

El Sr. Rusiñol habló para alusiones, haciendo confesiones de españolismo, preguntando si el regionalismo era ó no legal.

El Conde de Romanones contestó á Junoy negando las arbitrariedades denunciadas y respecto al restablecimiento de garantías se opuso, hasta que no se restablezca la tranquilidad moral.

El Presidente del Consejo manifestó que cree legales todas las doctrinas compatibles con la integridad de la patria é invitó á los jefes de las minorías á dar su opinión sobre el particular.

Otra interpeación

Madrid 6 á las 14.

El Sr. Soriano se propone esta tarde interpealar al Gobierno sobre el problema militar.

El asunto de las jurisdicciones

El debate.—Los que interpearán.—La fórmula de concordia.

Madrid 6 á las 17.

Hoy comenzará en el Senado el debate sobre el asunto de las jurisdicciones.

Intervendrán los señores general Linares y Calveton, para defender el primero la competencia de los tribunales militares y el segundo la de los ordinarios.

Se acentúa la impresión de que en el transcurso del debate salga la fórmula de concordia que solucione el asunto.

Al decir de los enterados consistirá esta en lo siguiente:

Durante un año intervendrán los tribunales militares en todos los delitos contra la patria y el Ejército y transcurrido dicho plazo, pasarán los primeros á conocimiento de los tribunales civiles, continuando sometidas al fuero de guerra los que afecten al Ejército.

El voto particular de la comisión se refiere tan solo al artículo tercero y se discutirá con el articulado del proyecto de Ley.

Negativa de Prieto

Madrid 6 á las 14.

El ministro de Gracia y Justicia señor García Prieto se ha negado á despachar los asuntos del personal dependiente de su ministerio, por considerarse dimisionario.

La conducta del Sr. Prieto es objeto de muchos comentarios y viene á confirmar que el Gobierno se halla en crisis, la que muy pronto se hará pública.

Vista á las Canarias

Se afirma que durante la próxima primavera, visitará D. Alfonso XIII las islas Canarias.

Sigue el debate.—Ataques de Maura.

Madrid 6 á las 21.

En el Congreso ha continuado el debate sobre el catalanismo.

Beltrán dice que la opresión del poder central provoca la desintegración de la patria. La Cámara protesta de estas declaraciones del diputado catalán.

Moret repite la legalidad del regionalismo dentro de la patria y sin atentar contra la unidad de esta.

Rusiñol hace de nuevo protestas de patriotismo.

Maura pronuncia un elocuentísimo discurso atacando á los catalanistas á quienes acusa de haber fomentado las asiones causa de la excitación que reina en Cataluña.

En brillantes periodos condena las doctrinas catalanistas que tienden al separatismo y termina abogando porque se emplee el mayor rigor con los que atentan contra la integridad de España.

Cambios

Paris, 22'15

Londres, 30'74

Los correos

Málaga, 6 á las 18.

Han zarpado de este puerto con rumbo á esa los vapores correos «Sevilla» y «Ciudad de Mahón» conduciendo á bordo ochocientos reclutas.

Almacenes de maderas

DE RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

Para calzado de goma, paraguas de seda y algodón, franelas, franelitas y prendas de abrigo propias para la presente estación, casa Benchimol.

JARDINES 5, MANTELETE

Aviso importante

En el «Bazar de la Unión», edificio del Economato Militar, y en la «Estrella Oriental» San Miguel 26, se hacen grandes rebajas de precios en capas y abrigos para Señoras, abrigos para caballeros y niños, mantones de lana, chales y toquillas, cubre coresés, medias y calcetines de lana é infinidad de artículos de la temporada.

No olvidar las señas: Economato Militar, piso alto, y San Miguel 26.

Sección Recreativa

Terminóse uno de los contados rigodones que se bailaron en aquel asalto; porque, aun los profanos, debemos confesar que el vals tiene cadencias mas sugestivas.

Mi gentil pareja, aburrída ó desesperada de mi charla premiosa é insustancial, abandonó muy graciosamente mi brazo para tomar asiento al lado de una amiga.

Hice mltis dirigiéndome á la Biblioteca; y abriendo un semanario, tropecé en él con uno de esos folletones de aventuras extraordinarias y despampanantes. Y lei:

La roca giraba

R.

En R final, confesaré á ustedes en secreto, que no la ví en el folletón, ni en ninguna parte; pero cuando volví al salón y recordé aquellas otras palabras de mecánica misteriosa (que es una Mecánica de nuevo cuño) observé que combinando sus distintas letras con la R de marras, (la de marras precisamente, tampoco, porque otra es r doble. ¡Caramba, y lo que hay que sudar, para sacarles lógica á algunos anagramas! Y menos mal, si después no se deja caer algún sabihondo, llamándome indocto y hombre sencillo, porque na tenido la genial inspiración de acertarlo al primer golpe de antiparras.)

Pues bien, iba á decir cuando abrí el paréntesis, que combinando las letras consabidas, puede obtenerse el nombre de una encantadora señorita que aquella noche se encontró há en el asalto.

SOLUCIONES ANTERIORES

A las charadas: MA-RO-MA.—E-MI-LIO.

Han centido soluciones exactas:

D. O. Gracias.—La niña que ríe.—

P. S. L.—Pá mí que nieva.

CORRESPONDENCIA

Factor.—¡Ah, vamos!—Vd. habrá venido con ese empleo á la estación ferroviaria del Parque Hernández. Bien, hombre, bien; pues ya habrá visto que esas obras van muy adelantadas. Se ha terminado la instalación de postes telegráficos; á la entrada, parece que se levantará una hermosa caseta de peón caminero, y á la salida... á la salida, no sé, pero es probable que también se levante algo.

Las inseparables.—Perdonadme, adorables ingénuas, que no haya publicado aún los anagramas; pero confiad en que he de hacerlo muy en breve.

ISAAC.

Palacio de Proyecciones

Gran Capitán (Polígono)

Funciones todos los Mártes, Jueves, Viernes, Sábados y Domingos.

Pianos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

También se venden partituras de todas clases.

Filarmónica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumeria, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Fonda "La Africana,"

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes. Mesa redonda.

Servicio á domicilio

y á la carta

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos suntuos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NUMERO 1 Gran almacen de ultramarinos y coloniales.

Esta casa, provista de cuantos géneros comprende todos los ramos del comercio, ha establecido un depósito de efectos de construcción, entre los que expende al público yeso, cemento, losetas, azulejos y herrajes en general.

Se realizan grandes existencias de objetos de loza, cristal, jugueteria y calzado.

J. MONTES Y COMPANIA

ALMONEDA

Se venden varios muebles y efectos y una instalación de luz eléctrica. San Antón, 2, 3.º, de 3 á 5.

Se recomienda á los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española.

Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán

Depósito: GRAN CAFE YUDAH.

—General Macías al lado del Casino Español.

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

DE

SAMUEL CHOCRON

Trajes de pana á 17'50 hechos.

Camisas de franela desde 1'35 á 2 y 3 pesetas.

Cuellos de hilo para militares á 0'35 y muchos artículos á precios ventajosos.

General Margallo frente á la panadería de Coret.

Gran Café Yudah

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Paches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsou.

Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Ptas. 2'50 kilo.

Academia de Música

Dirigida por D. Enrique Rodriguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas.

—Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.ª—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo.

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

Peso Fotógrafo

Tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, que se ha trasladado á la casa que ocupa el establecimiento de tejidos del Sr. Irigoyen, próximo á la fábrica de luz eléctrica é Iglesia en construcción.

Galería completamente independiente.—Ultimos procedimientos.—Trabajos artísticos.—Venta de toda clase de productos fotográficos de las marcas más acreditadas.—Precios sumamente económicos.

IPESO, FOTÓGRAFO

Casa del Sr. Irigoyen, al lado de la iglesia en construcción.

Nuevo Servicio de Vapor entre Málaga y Melilla

Y VICE-VERSA

Establecido por la Agencia de

Clemente, Cabo y Cía.

POR EL VAPOR

“ **ESPAÑA** ”

Salida fija para esta Plaza del Puerto de Málaga el día 21 de Febrero.

PRECIOS DEL PASAJE: Cámara, Ptas. 10'50.—Tercera, Ptas. 5'50.

PRECIOS DE LOS FLETES con inclusión de los impuestos de Transportes y Navegación que en la actualidad rigen:

Carga general, Ptas. 11, tonelada.—Maderas, yesos, cementos y barros obrados, 7'50, tonelada.—Frutas frescas y hortalizas, 9, tonelada.—Bocoy lleno, 10, uno.—Media llena, 5, una.—Quarterola y petrolina llena, 3'50, una.—Barril de 4 y 5 arrobas lleno, 1'50, uno.—Barril de 1 y 2 arrobas lleno, 1, uno. La pipería vacía se le aplicará la tarifa general.

NOTA. Además de estos precios serán de cuenta de los cargadores las guías é impuestos de Puerto en Málaga y Melilla.

Para más informes pueden dirigirse á sus fletadores: CLEMENTE, CABO Y COMPANIA.

SERVICIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día de Febrero saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el magnífico yacht á vapor

HELVETIA

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.ª

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Febrero saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

Economato militar

Géneros últimamente recibidos

Patatas	kgs.	0'15
Pié de cerdo	"	0'80
Costillas de cerdo	"	1'50
Bacalao inglés	"	1'10
De Escocia	"	1'85
Jamón. Lata de 1 libra	"	2
Esencias para salsas, flanes etc.	"	0'90
Butifarra catalana, kilogramo	"	6'50

Taller de coches y herreria

En el Buen Acuerdo se ha abierto un nuevo taller de carretería y herreria.

Trabajos de todas clases relacionados con dichos ramos á precios económicos.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1865.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . 1'50.

Para los no suscriptores 2'00.